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卢妹香委员：加强委员队伍建设，关注儿童网瘾防治01
“建议妇联界别推出五年内委员

轮值制，同时建立‘1+N’委员联系群

众微信工作室。”1 月 23 日下午，在

政协湖南省十二届一次会议妇联界别

分组讨论现场，湖南省政协委员、省

妇联副主席卢妹香提出加强妇联界别

委员队伍建设的建议后，得到了在场

另外 21 名政协委员的高度认同。

“1+N”委员联系群众微信工作室

是指省政协委员通过微信工作群的方

式来联系群众，如“卢妹香委员工作室”。

每名委员联系服务 100 名以上群众。

卢妹香表示，工作室要能传递党

的声音，落实政协部署安排，吸取群

众智慧，回应群众需求。此外，结合

所在界别、专委会职能、个人优势以

及工作需要，每个委员工作室有相对

明确的工作方向和服务对象，这样能

进一步加强网上政协功能，增强政协

社会性，“省政协委员有 751 名，全省

共有 3 万多名政协委员，每人联系 100

名群众，这个影响和作用是巨大的”。

卢妹香还建议，每个界别成立召

集 人小组，除主召集 人 外，

其他召集人实行界别委员

年度轮值制，确保界别委

员在 五年履职期间能够

担当重任。同时，每个界

别每年有一个议事机构及

人员，谋划并有序参加当年

政协委员履职工作。

除了建议加强委员队伍建设外，

卢妹香还带来《网络游戏的危害与防

治对策》提案。

卢妹香 介绍，早 在 2015 年，中

国青少年网络游戏用户就达到了 1.91

亿，并且中国青少年首次接触网络游

戏的年龄日趋低龄化。

卢妹香建议，家长要加强对青少

年玩网络游戏的管教，做好网络时代

的好父母；学校要对青少年进行正确

引导；网络游戏运营商应切实承担起

自身的社会责任；政府职能部门应加

强对网络游戏市场的监管，规范行业

发展；媒体也要加大对网络游戏不良

影响的公益性宣传。

李微委员：加强中小学生法制教育，保障室内环境安全02
“我这次带来了两个提案，一个

是关于加强中小学生法制教育的建

议，另一个是关于加强中小学生室内

环境安全保障的建议。”1月23日下午，

湖南省政协委员、省政协社会和法制

委员会主任李微告诉今日女报 / 凤网

记 者，2017 年下半 年， 她 在调 研湖

南省中小学法制教育现状的过程中发

现，全省对中小学生进行法制教育的

认识还不够。

李微 建 议，要给中小 学 校配备

专职法制教育老师，并给 予一定的

经费，支持中小学生的法制教育宣传，

用动漫、微电影等孩子喜闻乐见的

方式让孩子去参与、去体 验、去感

受法制教育，从而让法制教育与思

想道德品质建设真正融为一体，让

孩子从小就学会一种好的生活习惯、

行为习惯、思维习惯。

李微还呼吁，要加强中小

学生室内环境安全的保障，

“一般 来说，孩子 们的抵

抗力弱，一旦有病菌传染

将会非常迅速感染，尤其

是学生到了高中阶段，因

学业压力大，长期熬夜学习

会导致自身抵抗力下降，一些

不会危及成年人身体健康的病菌，孩

子却无法抵抗。”李微建议，省委省

政府要高度重视中小学生室内环境安

全，同时大力开发高新科技产品过滤、

隔绝对孩子有害的病菌。

文方委员：将“厕所革命”进行到底，让女性不再“如厕难”03
“大家有没有在电影院、机场见

到过女厕所外排长队的现象？” 1 月

23 日晚，湖南省政协委员，长沙市妇

联主席文方在她创建的“文方委员工

作室”微信群中抛出了这个问题后，

很快引来群里 165 名成员的踊跃发言。

“我觉得，男女厕所一样大的设

计本来就不合理，这次两会，我会建

议尽快落实男女厕所配备比例。”文

方如是认为。

文方告诉今日女报 / 凤网记者，“厕

所革命”之所以成为她关注的重点，

主要是常常看到女性要长时间排队才

能上厕所，而男厕所却总是虚席以待，

不用久等。“有次，我在长沙音乐厅

调研时，统计了那里的厕所蹲位。

结果显示，男女厕所各 13 间，男

厕位 123 个，而女厕位只有 80 个。”

文方认为，男女厕位配备比

例如果再不从建筑源头上付诸实

施，一旦建筑结构成型，再想增加

或改变厕所的布局，就会难上加难。

她建议，要将男女厕位配备比例纳入

公厕的达标改造扩建范畴，作为考核

的一项重要指标，作为文明创建的重

要计分项。此外，她还建议出台《湖

南省公共厕所规划和设计标准》，借

鉴国际国内先进经验。

李凯辉委员：加强就业中的性别平等04

“我发现不少用人单位在招

聘员工甚至公务员招考时，都对

岗位进行性别限定，很多岗位

只招男性。”湖南省政协委员、

省妇联组织联络部部长李凯辉

计划在这次省两会期间，提交

一份关于加强就业中的性别平

等的建议。

李凯辉建议省委省政府高

度重视就业中的性别平等问题。

她认为，消除就业性别歧视需要

多管齐下，但党委政府的责任是

最重要的。因为无论是制定和

完善法律政策框架、对用人单

位的监管、与再生产活动相关

的公共社会服务的投入，还是营

造平等的社会环境，都离不开

政府。

田小雨委员：振兴民族医药，让古老医术代代相传06

练伟委员：将 0至 3岁婴幼儿托管纳入政府公共服务

湖南省政协委员、农工党岳

阳市委副主委练伟关注到了很

多家庭“不敢生、不愿生”的问题，

这次“两会”，她带来了提案《将

0-3 岁婴幼儿托管纳入政府公共

服务和社会管理的建议》。

练 伟 介绍，此前全国妇联

曾给出调查统计，有一半以上的

一孩家庭没有生育二孩的意愿。

很多家庭之所以不敢生、不愿

生，主要是存在托幼难、

压力大、市场乱、缺监

管四方面的问题。

为让“二孩”生得

起、 养 得 好， 练 伟 建

议，政府应承担发展婴

幼儿托管公共服务的主体责任，

将托幼服务纳入社会管理和公

共服务体系建设中，及早完善相

关政策法规，制定 0-3 岁托幼

相关政策法规，明确教育、人社、

民政和卫生等行政部门在  0-3

岁托幼工作中的具体职责；制定

托幼机构的设立标准和服务规

范，鼓励现有幼儿园增设托管

班，明确将幼儿入园年龄向下

延伸；通过公办、公办民营、民

办公助等多种模式，构建多种

形式并存的托幼供给体系；制

定  0-3 岁托幼行业标准。

首次成为湖南省政协委员，

吉首市人民政府副市长田小雨特

意“盛装”参会，一身土家族服

饰，显得端庄秀雅。

“之所以穿民族服饰参加

省两会，一方面以示敬意和

隆重，另一方面想展现我

们土家族的特色，让更

多人关注和了解少数民

族生活。”这不，作为少

数民族界别的委员，田小雨就在

两会中带来了与少数民族发展相

关的提案——关于弘扬发展湘

西地区民族医药事业的建议。

田小雨建议，希望能加大对

湘西地区民族医药产学研一体

化建设的支持，帮助发展湘西地

区民族医药健康产业，设立湘

西地区少数民族医药产业专项

扶持资金。

李凯辉

卢妹香

汪峥嵘

汪峥嵘委员 :为餐饮员工提供“家庭式”关爱05

“作为一名省政协妇联界别

的女委员，我理应发现、关心妇

女所关注的问题。”这次，湖南

省政协委员、57 度湘餐饮公司

董事长汪峥嵘关注的重点是给

在外面打工的“90 后”“00 后”

年轻员工提供“家庭式”关爱。

汪峥 嵘 表 示，现在很多进

城务工的年轻人在陌生的城市里

没有归属感，从而会出现一些情

感问题，“往往一些不起眼的情

感问题因长期得不到解决，内

心情绪得不到有效倾诉，就会

因不理智的过激行为影响社会

的和谐稳定”。汪峥嵘建议，省

委省政府应出台相关的政策，加

强餐饮行业对员工的情感关注，

要有引导性、借鉴性地进行心理

健康疏导。另外，也希望政策能

够进一步完善，让餐饮业员工

享有市民同等的待遇，让员工

的家庭不再处于流动状态，从

而能让他们的孩子在父母打工的

城市入园入校，避免因为员工工

作的不稳定性，导致孩子成为

流动儿童或留守儿童。
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